

Los resultados de la Comisión

La Comisión de Análisis y Recomendaciones sobre las Relaciones entre Colombia y Estados Unidos ha considerado importante que la opinión pública conozca en detalle el trabajo desarrollado y las fuentes utilizadas para concretar sus labores. En ese sentido, se optó por presentar dos productos básicos.

Por un parte, este Informe Final que se publica como un número especial de la revista *Análisis Político* del Instituto de Estudios Políticos y Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional. Este documento fue elaborado enteramente por la Comisión.

Por otra parte, se encuentra en proceso de edición para su próximo lanzamiento un libro que recoge lo siguiente:

- Informe Final de la Comisión.
- Las 11 monografías especialmente solicitadas a especialistas en la materia.

Estas son: "Ciencia, tecnología y educación" a cargo de Sergio Fajardo; "Foros multilaterales" a cargo de Andrés Franco; "Petróleo" a cargo de José Fernando Isaza; "Toma de decisiones" a cargo de Mauricio Jiménez; "Estados federales" a cargo de Anthony Maingot; "Diversificación de relaciones económicas" a cargo de Anna Lea Mejía; "Migrantes" a cargo de Christopher Mitchell; "Cooperación judicial" a cargo de Víctor Manuel

Moncayo; "Medio ambiente" a cargo de Manuel Rodríguez; "Comunicación y cabildeo" a cargo de Miguel Silva; y "Cultura, minorías y religiones" a cargo de Fernando Uricoechea.

- Los 5 ensayos presentados en el seminario efectuado en Washington. Estos son: "Drogas ilícitas y criminalidad organizada" a cargo de Bruce M. Bagley; "Seguridad y defensa" a cargo de Michael Desch; "Comercio" a cargo de Albert Fishlow; "Finanzas" a cargo de Gary Hufbauer y Barbara Kotschwar; y "Asuntos intermésticos" a cargo de James Rosenau.
- Las 2 encuestas realizadas en Estados Unidos y en Colombia.
- Un amplio anexo con los diversos materiales (informes, datos, estadísticas, convenios, resúmenes, etc.) que nutrieron los debates de la Comisión durante seis meses de tareas.

La Comisión quiere expresar un especial agradecimiento a los integrantes de la Secretaría Técnica. Así mismo, quiere extender sus agradecimientos a la Presidenta de la Fundación Alejandro Angel Escobar, Camila Botero, por la gran colaboración prestada a las labores de los comisionados, y a Julio Angel, Representante de Colombia ante el Banco Interamericano de Desarrollo por facilitar las instalaciones del BID para la realización del seminario de Washington.

